

Les ambulanciers broyards et du Nord vaudois font force commune

SECOURS • *Les ambulanciers du HIB et de deux autres institutions vont collaborer pour mieux répondre aux besoins de la population.*

MAUD TORNARE

Les ambulanciers de la Broye et du Nord vaudois vont travailler ensemble à l'avenir. L'Hôpital intercantonal de la Broye (HIB), les Etablissements hospitaliers du Nord vaudois (eHnv) et le Centre de soins et de santé communautaire du Balcon du Jura vaudois (CSSC) viennent de créer dans ce but une nouvelle association. Cette structure rassemblera sous une même et unique direction les services ambulanciers des trois institutions.

Echange d'ambulanciers

«C'est un projet-pilote dans le canton de Vaud qui pourrait bien être les prémices d'autres rapprochements de ce type», estime Pascal Cotter, directeur général adjoint des Etablissements hospitaliers du Nord vaudois et président du nouveau Centre de secours et d'urgences du Nord vaudois et de la Broye (CSUNVB).

Jusqu'à présent, chaque hôpital gérait son propre service d'ambulance. La décision de réorganisation a été prise en tenant compte de l'évolution démographique et de l'étendue du territoire à desservir. «Elle a été mûrement réfléchie et prise suite à un rapport d'experts démontrant les avantages de cette fusion. La collaboration entre les trois institutions offre la masse critique nécessaire pour favoriser des effets de synergie dans la région nord vaudoise et broyarde», précise l'association dans un communiqué. Concrètement, cette structure permettra des échanges de collaborateurs entre les trois hôpitaux. «Actuellement en Suisse romande, il y a une pénurie d'ambulanciers. Au lieu d'être en concurrence pour attirer ce personnel, les trois institutions



Le nouveau centre de secours et d'urgences réunira 67 collaborateurs et sept ambulances sous une même et unique direction. VINCENT MURITH-A

ont décidé de collaborer», précise Pascal Cotter.

Cette réorganisation permettra de mieux faire face aux imprévus. «Une ambulance demande 10,6 emplois à plein temps pour faire fonctionner ce service 24h sur 24 sept jours sur sept. En cas de congés-maladie, c'est parfois difficile de garantir la présence de deux ambulanciers lors d'une intervention», note Philippe Michel. En raison de sa longue expérience dans ce domaine, le Staviacois a été nommé directeur du nouveau Centre de secours et d'urgences. Au HIB depuis dix ans, il est responsable d'exploitation des ambulances de l'hôpital broyard et depuis mars 2012, res-

ponsable ad interim du service des ambulances des eHnv et du CSSC.

Harmoniser les pratiques

Créé en décembre dernier, le nouveau service d'ambulances sera progressivement mis en exploitation dans le courant 2013. Sa mission première sera de mieux répondre aux besoins de la population nord vaudoise et de la Broye fribourgeoise et vaudoise qui compte environ 150 000 habitants. Le projet veut favoriser l'harmonisation de la prise en charge du patient mais également une plus grande attractivité pour le personnel. «Les collaborateurs auront des mis-

sions plus diversifiées étant donné que leur terrain d'intervention sera plus grand», souligne Philippe Michel.

La nouvelle entité reprendra l'ensemble des employés des différents services d'ambulances. Au total, 67 collaborateurs et sept ambulances devront se coordonner sur les sites de Payerne, Yverdon-les-Bains, Saint-Loup, Le Sentier et Sainte-Croix. Le financement du CSUNVB sera assuré par la facturation des prestations, par les subventions du Service de la santé publique du canton de Vaud ainsi que par l'Association des communes pour l'organisation médico-sociale de la Broye fribourgeoise. I